
１月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時 令和４年１月２７日（木）午後２時００分から午後３時４５分 

 

２、開催場所 市役所２階第一会議室 

 

３、出席委員の氏名 

   教 育 長  上野  清 

職務代理者  白戸 吉男 

   委   員  三枝 泰子、小俣 和英、遠山 江理 

 

委員以外で出席した職員 

教育委員会教育次長、学校教育課長、学校教育課長補佐、生涯学習課長補佐 

 

４、教育長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

三枝 泰子委員、遠山 江理委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

   職員が１２月定例会会議録を朗読し承認される。  

 

８、教育長報告 

令和３年１２月２４日から令和４年１月２６日までの教育長活動が報告され

た。 

９，指定校変更及び区域外就学 

学校教育課長より、指定校変更６件、区域外就学４件、について資料に基づき説

明を行い、申請事由が適正であることから、承認、承諾を行うとともに、他市教育

委員会との協議を行った事務処理について報告がなされた。 

 



 

 

１０、議事 

  議第１５号 令和４年度 当初予算（案）について 

[説明]教育次長・学校教育課長 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、地方公共団体の

長は、教育に関する歳入歳出予算及び教育に関する事務について、議会の議決を経る

べき議案を作成する場合には、教育委員会の意見を聞かなければならないと規定され

ていることから、学校教育課関係及び生涯学習課関係の当初予算協議額の概要説明が

資料によりそれぞれ行われた。 

また、市長査定前の要求額であることから、査定により予算額に変更が生じること

を承知願いたいこと、併せて予算確定額については、３月定例会にて報告予定である

旨の説明がなされた。 

 

白戸吉男委員 

 うぐいすホールの吊天井改修に伴う設計業務委託が予定されているが、天井の形状

が変更されることになるのですか。 

 

教育次長 

 今回のうぐいすホールの吊天井の改修は、東日本大震災で吊天井が損傷したことを

受け、安全性を高める必要があることから実施するものであります。現在の天井を外

して新たなものを設置するか、補強を行うのかは設計を行う中で検討する予定となっ

ております。いずれにしましても、現状の音響を確保できるような改修を行う予定で

す。なお、実際の改修工事は、令和５年度に、４～５，０００万円程度かかる工事を

予定しております。 

 

白戸吉男委員 

 大ホール、小ホールとも工事期間中は使用できなくなると思うが、どの位の期間使

用不可となりますか。 

 

教育次長 

 可能な限り短期間で行えるよう配慮いたします。 

 



 

 

白戸吉男委員 

 中学生を都留文科大学に連れて行き、大学で体験授業等を行うための予算を計上し

たとのことですが、初めての試みとなりますか。 

 

学校教育課長 

 教育委員会議において、都留文科大学での体験学習等を市内の小中学校全校で行う

ことを提案されたことを受け、まずは中学生の１つの学年で実施することを予定して

おります。時期等は未定ですが、キャンパスを生で感じられるよう、大学生が居る時

期に行い、英語に限らず数学や理科なども体験してもらい、中学生の学習意欲の高揚

を図っていきたいと考えております。 

 

白戸吉男委員 

 教育委員会議での提案が、直ぐに事業として取り入れられたことは喜ばしいことで

すが、令和５年度以降も継続できるかが危惧されます。 

 

学校教育課長 

 財政当局には費用対効果を求められますが、教育委員会事務局といたしましては、

本事業が学習意欲の高揚に寄与することを期待しており、翌年度以降も継続していき

たいと考えております。 

 

小俣和英委員 

 児童・生徒用のタブレットの予備機を追加購入する予算が計上されていますが、導

入以降これまでに何台位壊れていますか。 

 

学校教育課長 

 故意に破損させるといった事案はありませんが、落としてしまったり、画面が割れ

てしまったりといった破損や、内蔵されているカメラの故障が報告されており、現状

ある予備機では数が心もとないため、国の補助対象事業ではありませんが、市費での

予備機購入のための予算を計上いたしました。 

 

 



 

 

白戸吉男委員 

 予備機購入費用については、児童・生徒の学習を継続する上でタブレット端末は必

要なものとなるため、予算確保に努めていただきたい。 

 

以上の発言あり。 

 

上野教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

  

【原案のとおり決定】 

 

  議第１６号 令和３年度３月議会補正予算（案）について 

【説明】教育次長 

生涯学習課所管の補正予算について説明します。今回の補正は、まちづくり交流セ

ンターに、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用し、Wifi を整

備するもので、令和３年度で補正予算として計上し、実際の工事は令和４年度に繰越

事業として執行する予定となっております。 

この整備により、まちづくり交流センターの会議室でオンライン会議を行う場合な

どは、現在は利用者が自分でポケット Wifi などを持ち込で行っていましたがその必

要が無くなり、また市立図書館で電子書籍の閲覧が可能となるなど、利用者のサービ

ス向上に繋がるものと考えております。 

 

以上の発言あり。 

 

上野教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 

 

  議第１７号 都留市学校設置条例の一部を改正する条例（案）等について 

【説明】学校教育課長 

 都留市小中学校適正規模・適正配置基本方針により、令和５年４月に旭小学校を禾

生第一小学校に統合することとなったため、都留市学校設置条例、都留市学校給食セ



 

 

ンター設置条例、都留市小、中学校児童生徒の入学学校指定に関する規則の「旭小学

校」という文言を削除し、入学学校指定に関する規則の通学地区について、禾生第一

小学校の欄に、「朝日馬場、朝日曽雌」を加える改正を行うものです。条例等の施行

日は令和５年４月１日としており、令和４年度当初予算に両校の統合に係る費用とし

て３,０００千円を計上しているため、１年前のこの時期に提案させていただきまし

た。なお、本改正案については、本教育委員会議でご了承いただければ、市企画会議

等で協議し、３月定例市議会に議案として上程する予定となっております。 

 

以上の発言あり。 

 

上野教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 

 

議第１８号 都留市小、中学校給食会貸付基金条例を廃止する条例（案）等に

ついて 

【説明】学校教育課長 

学校給食費を市の会計に取り込む公会計化に伴う条例等の廃止案となります。これ

まで年度当初の食材の購入費用について、学校給食費の納入が５月からであるため、

給食会において食材の購入費用を支払うことができなかったため、市より、４月当初

に１０，０００千円を貸し付け、学校給食費の納入があったところで、市に貸付金を

返金するということを行っておりました。令和４年度からは、公会計化により、資金

を貸し付ける必要が無くなったため、貸付基金条例の廃止、同基金の施行規則の廃止

を行うものであります。 

 また、令和２年度に学校給食費を２０円値上げすることとしましたが、その際、保

護者の負担を軽減するために値上げ分のうち１０円について、市が補助金として、学

校給食会に支払っておりました。これについても、公会計化により市が補助金として

歳出したものが、そのまま市の歳入に組み込まれることとなりますので、あえて補助

金として歳出せずに、その分の食材費を市が負担することとしたため、補助金の交付

要綱を廃止するものです。なお、廃止により市の負担分が少なくなることが無いよう、

給食の食材費は保護者等の負担金と、市の１０円分の負担分では少し足りない程度と



 

 

することとしております。 

 また、都留市就学援助規則の改正については、就学援助費として支給する「学校給

食費」について、これまでの規則では「学用品及び通学用品費」等と一緒に「年２回

に分けて受給者の口座に振り込むことにより支給する。」ものとされていたものを、

学校給食センター長からの請求により、直接学校給食センターに支払うことができる

よう改正を行うものです。 

以上の発言あり。 

 

上野教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 

 

１１、その他 

【説明】学校教育課長補佐・生涯学習課長補佐 

（１）「新型コロナウイルス感染症拡大防止への臨時特別協力要請」に対する都

留市教育委員会の対応について 

【説明】学校教育課長補佐 

  （１）小・中学校の令和３年度卒業式の日程について 

  （２）山梨県教育委員会連合会定期総会・春季研修会の中止について 

  （３）令和３年度都留市リーダー・サミットの ZOOM 開催について 

【説明】生涯学習課長補佐 

（１）令和４年都留市成人式出席者について 

（２）公民館合同閉級式並びに公民館まつりについて 

 

【 了 知 】 

 

１２、教育長閉会宣言 


